

# À la station d'épuration de Campo dell'Oro

Investissement majeur de la convention Horizon 2013 signée entre l'État et la Communauté d'Agglomération du Pays Ajaccien, visite de cet ouvrage, à la pointe du progrès, dont le but est de traiter les eaux usées et les déchets issus de l'assainissement

Une usine orangée sur la route de Bastia, à quelques mètres de l'aéroport d'Ajaccio Napoléon-Bonaparte. C'est ici qu'est implantée la station d'épuration de Campo dell'Oro. Une structure moderne qui vient soulager depuis fin 2011 la station des Sanguinaires.

« Cette Step a été construite sur le mode de la conception-réalisation, cela veut dire que c'est l'entreprise attributaire du marché qui a fait à la fois la conception et la réalisation des travaux. Nous avons eu de fortes contraintes car nous sommes situés à proximité de l'aéroport, dans les servitudes aériennes, le phasage du chantier a été assez compliqué », précise Michèle Orlandi, directrice générale adjointe du pôle technique à la Capa.

Construite pour une population de 40 000 personnes et extensible à 65 000, la station d'épuration reçoit à ce jour la pollution des quartiers Est de la ville d'Ajaccio, du port Charles-Ornano aux Salines, en passant par les quartiers Saint-Jean, des Cannes, Saint-Joseph et le Vazzio.

## Fonctionnement 24/24 et 7/7

Nicolas Champoussin est responsable d'exploitation pour l'assainissement chez Kyrnolia. Il s'occupe avec une vingtaine de personnes des deux stations d'épuration de la ville, des réseaux et des postes de relevage sur la Capa, particulièrement sur la commune d'Ajaccio. « Notre travail ici est de recevoir les eaux usées de la ville, de les traiter c'est-à-dire d'enlever la pollution pour rejeter au milieu naturel une eau qui va être épurée, pas propre, pas potable, mais qui répond à des caractéristiques, à des normes fixées par l'Union Européenne », précise le responsable.

Des normes fixées par un cahier des charges qui a été déposé par la police de l'eau avec un arrêté préfectoral. « Nous avons à l'entrée et à la sortie



de l'usine des préleveurs qui nous permettent de faire des contrôles, ces derniers sont effectués 52 fois dans l'année », poursuit Nicolas Champoussin. À l'entrée de la station nous retrouvons des eaux usées provenant des différents réseaux de la ville, des eaux brutes chargées en divers détritiques : feuilles, pierres, bouts de bois, papiers et de la pollution dissoute qui vient de nos WC et douches. « La Step est exploitée par six personnes à l'année qui travaillent en semaine, mais la station reçoit des eaux usées tout le temps. Toutes nos machines sont dédoublées, si une machine tombe en panne, le traitement lui continue d'être performant ».

## Poursuite du maillage du territoire

Nicolas Champoussin tient à mettre en garde les usagers et rappeler quelques bonnes règles « dans les égouts et les eaux usées, certaines choses n'ont rien à y faire. Par exemple, on ne jette pas de l'huile de vidange, des lingettes, des serviettes hygiéniques, des coton-tiges dans les toilettes. Le risque est de voir s'accumuler ces déchets dans les postes de relevage et dans les tuyaux. Si cela vient à se boucher, les agents sont obligés d'intervenir avec des moyens lourds et

sont de ce fait exposés à des dangers, et cela peut provoquer des désagréments pour la population ».

La station d'épuration de Campo dell'Oro permettra de disposer d'une capacité suffisante pour assainir de nouveaux secteurs de la Capa d'ici 2020. « Des travaux sont en cours sur Baleone, ce sera le cas plus tard le long de la route territoriale 20 sur les plaines de Peri, Sarrola-Carcopino et Cuttoli. Ce triangle de Baleone permettra d'accueillir les effluents des maisons qui sont situées le long de la RD 81, en direction de Cargese, nous devons assurer l'assainissement de cette route jusqu'au col du Listincone. Le maillage du territoire sera assuré sur ces trois grands axes d'ici 3 ans », précise Michèle Orlandi.

La station d'épuration de Campo dell'Oro, un ouvrage tourné vers l'avenir en intégrant les perspectives de développement du territoire ajaccien.

Christophe ZAGAGLIA



10/03/17